



学校教育目標： 郷土を愛し 自ら伸びゆく 心豊かな児童の育成

# 鹿跳

大津市立大石小学校 学校だより

令和7年6月2日 児童数 179名

Tel : 546-0018 Fax : 546-7501

## あいさつとそうじ

5月の生活目標は、『あいさつをしっかりとしよう』です。日頃から地域の方々にはあいさつ運動にご協力をいただきありがとうございます。生活委員会の子どもたちも昇降口の前に立って朝のあいさつ運動を頑張っています。では、どうしてあいさつが大切なのでしょう。次の言葉は、以前勤めていた職場の壁に張られていたものです。

### 挨拶はなぜ大切か

挨拶の「挨」は「心を開く」、「拶」は「その心に近づく」という意味  
つまり、自分の心を開くことで、相手の心を開かせ、相手の心に近づいていく積極的な行為  
要するに、挨拶は「よろしくお願ひします。」と心を通い合わせるためのコミュニケーション  
だから、

- ・小さい声では心が通わない。大きい声で。
- ・相手の目を見て、明るく、元気よく、心を込めて

(株)セブレイン代表取締役 社長 高城幸司氏の言葉



私も、毎朝昇降口で子どもたちに挨拶をしています。いろいろな子がいます。元気に挨拶する子、目を見て挨拶する子、近寄ってきて立ち止まり挨拶をする子、そのまま歩いて行く子。「朝からいやなことがあったのかな」という顔の子。

私は、笑顔で子ども一人ひとりを見ながら心を込めて挨拶するように心がけています。今日もよい一日になりますようにと願ひながら…

私が毎日感じていること。それは、学校がきれいだということです。校舎が新しくきれいだというのではなく、いろいろなものが整頓されて美しく整いすっきりしているということです。階段や廊下を歩いてもごみがありません。下駄箱には「かかとピタッ」を合い言葉に靴を入れています。学校の玄関である昇降口がすっきりとしてとても気持ちがいいです。

トイレに入ると、スリッパがそろっています。手洗い場の鏡もピカッと光っていて、気持ちいいです。毎日、子どもたちと教職員がいっしょにそうじをがんばってしているからです。以下は先生たちが見つけたいいとこスターのコメントです。(職員室前に張り出しています)



☆昇降口そうじの6年生2人が黙々とそうじをしていました。どの学年よりも一生懸命できていて素晴らしかったです。

☆1年生の子たちがトイレのスリッパを片づけて並べてくれました。トイレが使いやすくてみんなうれしいよ。ありがとう。

☆4年生の2人が3年生の手洗い場をととてもいねいにきれいにそうじをしてしてくれました。じゃ口や鏡までしっかりそうきんでふいて、流しのゴミまでも全部みがいてくれました。全校の手本になります。すばらしい！

★★『靴をそろえることで心が整います』『そうじをすると心もピカピカになります』★★

気持ちよくあいさつができる子、黙々とそうじをがんばる子がどんどん増えて、みんなが「大好き」と思える大石小学校にしていきたいと思います。

校長 堀部正明

## 5月の様子



野菜苗の植え付け【青空】



給食のおはなし【1年】



新聞紙と仲良くなろう【2年】



毛筆【3年】



聞き取りメモの工夫【4年】



5・5交流【5年】



調理実習(野菜炒め)【6年】



ごみゼロ運動【全校】

### 6月の行事予定（各学年に関わる内容は週案等でお確かめください）

日	曜日	行 事	日	曜日	行 事
1	日		16	月	クラブ あいさつ運動 安全点検
2	月	委員会 あいさつ運動 安全点検 2年耳鼻科検診	17	火	さざなみ号 5, 6年夢づくりプラス 1年読み聞かせ
3	火	5年ホールの子 6年福祉学習③ さざなみ号	18	水	学習参観(情報)⑤ 引き渡し訓練
4	水	1年幼稚園交流②③ 学校運営協議会 生活アンケート	19	木	歯科検診 2年眼科検診 SC来校
5	木	6年福祉学習④ 歯科検診(3, 4, 6年) 学費振替日	20	金	心臓2次検診
6	金	4年校外学習(公共施設) 検尿二次	21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	全校5校時日課
9	月	全校5校時日課 代表委員会	24	火	5年大石川探検②③
10	火	6年読み聞かせ	25	水	学校公開日
11	水	1, 2年防犯教室② SC来校 5年読み聞かせ	26	木	
12	木	青空読み聞かせ	27	金	
13	金	6年校外学習(奈良) 2, 3, 4年読み聞かせ	28	土	
14	土		29	日	
15	日		30	月	委員会 給食費振替日

\* 丸囲み数字は校時

\* 行事等については、延期・変更の可能性あり

### 6月は、「いじめ防止啓発月間です」・・・子ども支援コーディネーターより

進級して2か月が経ちました。次第に子どもたちの素の姿も見られるようになってきました。時には、自分の言葉や行動を振り返ることも大切だと思います。学校は自分だけで生活をしているわけではありません。周りの友だちとどのように過ごしていくのか、考えながら学校生活を送ってほしいと思います。

さて、大津市では6月を「いじめ防止啓発月間」としています。より丁寧に子ども達を見守る期間です。大石小学校では、子ども達からアンケートをとり、担任と話す時間を設けます。この機会に自分の気持ちを伝え、すっきりとがんばれるように教職員一同で支えたいと思います。